

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Nación de Levante.

Notas de actualidad

Uno de los anhelos más unánimes y fervientes de la opinión, defraudados por la clausura de las Cortes, es la aprobación del proyecto de ley reformando la vigente de Casas baratas. Discutido y aprobado en el Congreso y en el Senado, y dado ya dictamen la comisión mixta, el proyecto tiene todos los atributos característicos de las leyes, salvo los de la sanción y promulgación: la mera fórmula de una firma. Y sería pedir mucho, en nombre de los sagrados intereses apoyados en ese proyecto, que el gobierno convirtiese el dictamen de comisión mentada en un decreto con fuerza de ley, del que se obtendría el correspondiente «bill» de indemnidad al reanudarse las sesiones en el otoño?

La prensa francesa, en su mayoría, fiel a la consigna de su interés nacional, viene ocupándose de la cuestión de Tánger en términos que el interés español ha de rechazar con toda energía. Nuestro gobierno debe considerarse asistido del máximo apoyo de la opinión española; los momentos son de una gravedad que no puede disimularse, y que reclama, por nuestra parte, la firmeza y la decisión que indudablemente se desplegará en las esferas oficiales. Es un deber del que no habrá ningún español, y menos los que tienen sobre sí la responsabilidad del Poder, que deserte.

El Comité ejecutivo de la Federación de mineros se ha reunido en Londres para informarse del resultado de la consulta de los distritos respecto a la aceptación del arreglo entre patronos y obreros.

Al terminar la reunión, el director general de la Federación firmó el siguiente telegrama, que fué enviado a todas las comisiones y secciones de la Federación:

«Todos los distritos han manifestado una mayoría aplastante en favor de la aceptación del arreglo. Todos los obreros deben reanudar el trabajo inmediatamente.

En la Cámara de los Comunes se ha votado, sin discusión, el crédito de 10 millones de libras esterlinas, pedido por el Gobierno como subsidio destinado a aliviar la reducción brusca de salarios durante los meses de julio, agosto y septiembre próximos.

En varias minas ha empezado ya el trabajo.

Las fuerzas de defensa de voluntarios organizadas al principio de la huelga minera, serán desmovilizadas casi inmediatamente.

De Sociedad

Los que están en

De Lorca ha regresado doña María Oliva de Pricke.

—A Madrid ha marchado la señora Viuda de López, acompañada de su hija Patrocinio y sus nietas Mercedes Latorre y María del Carmen López.

—Ha marchado a Novallas (Zaragoza) nuestro querido amigo don Eugenio Cunchillos, acompañado de su distinguida familia.

Notas varias

Ha dado a luz una robusta niña, la distinguida señora doña Amelia Bohigas, esposa de nuestro querido amigo don Justo Andreu.

Enfermos

Está restablecida de su enfer-

medad la preciosa niña Florita Aznar Salmerón.

Nota

Ha regresado de Totana después de haber contraído matrimonio con la bella señorita de aquella localidad Gertrudis Cayuela, nuestro amigo don Rodolfo Diaz, al que deseamos toda clase de prosperidades.

SONETOS DE RECALDE

Justo castigo

De flor en flor, como una mariposa,
libas e en muchas almas los amores;
hoy cifras tus anhelos soñadores
sólo en un hombre, y quieres ser su esposa.

No lo conseguirás; la numerosa
lista de tus antiguos amadores.
te cobará de ese hombre los favores
y no obtendrás su mano generosa.

—Soy pura, y tengo honor...— con voz airada
me respondes...— Y bien; qué importa el seño,
si de sombras tu vida está sembrada...?

¿Quién, como adoras tú, podrá creerlo...?
¡Pues no basta ser pura y ser honrada,
es preciso ante el mundo parecerlo...!

Cecilio Recalde

Madrid

En el Real Club de Regatas

Como un palacete encantado, blanco y airoso, se destaca la silueta del Club de Regatas, avanzando en el mar.

De sus anchos ventanales salen raudales de luz. Entramos; infinidad de señoras y señoritas charlan sin cesar en animados corros.

Oímos una voz a nuestro lado, emitida por una linda boca, que dice: ¡qué bien se pasan aquí las tardes de los domingos!

La mayoría de la gente, que reunida en la terraza aspira el fresco de la noche, huye como bandada de palomas, ante las gruesas gotas que como perlas de rocío nos dejan caer las brumosas nubes, a cobijarse en el salón.

¿Quién es aquella señora con elegante traje perforado, de crespón de China gris, sobre viso azul y sombrero con pequeñas cintas? Es Lola Carlos Rocá, señora de Enrile.

¿Y la otra que charla con ella, con lindo traje de charmeuse azul, bordado en oro y estrecha cinta del mismo metal sujetando el talle? Es la señora de Navia Ossorio.

Más allá está con elegante traje de gasa azul y adornos de cinta rizada del mismo color sobre seda blanca, María Salmerón, señora de Aznar, que se levanta para irse con su tía la señora de Carrión, que viste bonito traje de tafetas, gris.

La Marquesa de Fuente el Sol lleva traje de crespón de China, marrón, y elegante sombrero, cubierto de paraísos del mismo color.

De negro y muy bien vestidas, las señoras de Arriaga, Montojo, González Toledo, Butigieg, León, Viuda de Cantó, Ferro, Poch, Arroyo, García Aldave, Hernández Mayayo, Galán, Marín Barrié, Valdivia, Garrido y Arnau.

Con bonitos trajes de charmeuse azul, las señoras de Carmona y Diaz Zapata. De charmeuse gris, muy elegantes, las de Gaztambide, Sanz, García Diaz y Rodríguez Valdés. De charmeuse verde oscuro, la señora de Alessón.

Con vestidos de bonito foulard de seda, las señoras de Rodríguez Belza y Montojo (D. O.); de bengalina azul la señora de Perales; de gasa color avellana la de Sanz de Andino; de seda gris y fresa, respectivamente,

las señoras de Rogel y Soro y de crespón de China grana obscuro la de Soler (D. J.).

En otros grupos, con lindos trajes, las encantadoras Srtas. de Arroyo, de gasa rosa y de Gutiérrez de azul; Soñita Carmona con elegante traje de gasa color barquillo, sobre viso marrón, de talle largo y cordones marrón sujetándolo y sombrero de igual color.

Muy elegante Angelita Rodríguez Belza, con traje de tafetas obscuro, bordado en seda azul y oro, así como el de Mercedes Latorre de etamin blanco, bordado en azul.

Con lindos trajes negros las señoritas de Butigieg, García Aldave, Guitart, Rogel, Rolandi y Aznar.

De crespón marrón las señoritas de Arnau y de etamin del mismo color las de Hernández Mayayo.

Las encantadoras señoritas de León, como acostumbra: sencillas y muy elegantes, con trajes de tafetas y crespón marrón, con el cuerpo ceñido, de última novedad.

Las bellas señoritas de Montojo, de crespón obscuro y Tita Poch de etamin tostado, con lindos bordados.

De charmeuse azul Socorro Carranza; de gasa del mismo color su hermana Susana; y Pepita y María Carranza de seda negra.

De foulard, muy lindas, las señoritas de Cantó, Girón y Calín.

Mari Pepa Sánchez Doménech de etamin rosa y blanco y Anita García Aldave, Clotilde Oimos y Amparito Arriaga, de crespón azul pálido.

Las bellas señoritas de Gaztambide, García Díaz y Valdivia, con trajes de etamin blanco, bordado en azul, seda gris y etamin estampado.

Y Carmita Marín Barrié, de seda azul marino y cinta siré.

A hora avanzada terminó la reunión, pues dado el calor que ya se siente dentro de la población es este el sitio elegido por nuestra alta sociedad para pasar las tardes del estío lo mejor posible.

L. Gante.

Venta de trigo

El día once de los corrientes a las doce de la mañana y en la Aduana de Cartagena se procederá a la venta en pública subasta de 5.357 kilogramos de trigo clasificado como averiado procedente del vapor «Consuelo».

Lo que se hace público por el presente anuncio para conocimiento de los interesados en su adquisición.

Cartagena 3 de Julio de 1921.—El Ingeniero Jefe de Servicio Agronómico, Ramón Sancho Miñana.

Reparto de premios

El día veintuno del pasado, a las siete de su tarde, se verificó en el salón de actos del Asilo de la Purísima Concepción, el reparto de premios a las jóvenes y niñas que componen el Sindicato de Obreras católicas.

Presidió dicho acto el señor Arcipreste don Francisco Cervero, la Exma. señora doña Carmen de Virto, viuda de Guitart y doña Rosa Bowron de Carmona, por la Junta de señoras del Sindicato, y la reverenda madre del Asilo, Sor Eugenia.

Los premios fueron adquiridos con los fondos reunidos por las niñas del Coro Angélico, del que es Presidenta la encantadora niña María del Carmen Carmona y consistieron en diferentes objetos, como abanicos, pañuelos, bolsitos, etc., con lo que las obreras quedaron satisfechísimas.

El señor Arcipreste les dirigió la palabra, pronunciando un sentido discurso, con lo que terminó tan simpático acto, que servirá de estímulo a las asociadas para continuar en su labor regeneradora.

Alicia Martínez López

que falleció en la paz del Señor

R. I. P.

Las misas de la Eucaristía que se celebrarán mañana a las nueve, en la iglesia de Nuestra Señora del Carmen, se aplicarán en sufragio de su alma.

Su desconsolada madre, hermanos y demás familia invitan a sus amistades y personas piadosas asistan a estos cultos y rueguen a Dios por su eterno descanso, por lo que les quedarán muy agradecidos.

MONEDAS...

Carra

En presencia de 200.000 personas, Dempsey, en un match de boxeo con Carpentier, lo ha vencido, conmoviendo al mundo.

Escudo

Eso al mundo... que a Carpentier lo ha dejado medio muerto... eso sí, con sujeción a las leyes del boxeo...

Una pregunta, ahora...

¿No nos llaman por ahí, a los españoles, brutos, por nuestras corridas de toros?...

Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA
Especialista en partos y matris.—Tratamiento de las enfermedades venéreas sífilíticas
Consulta de Medicina general
de 12 a 1 y de 3 a 6
CASA DE MARTÍNEZ (Detrás del Ayuntamiento) 2.º derecha

CRONICAS BARCELONESAS

(De nuestro servicio especial)

Las verbenas últimas

Han transcurrido las verbenas de San Juan y de San Pedro sin que el más leve incidente turbara la alegría a que la ciudad se hallaba entregada.

En esas noches el vecindario en masa se echó a la calle y llenó hasta rebosar parques, teatros, restaurantes y merenderos de todo género, del interior, del ensanche y de las afueras.

Los tranvías y el ferrocarril eléctricamente durante toda la noche resultando insuficientes para transportar tan crecidísimo número de pasajeros. El espectáculo que Barcelona ofreció a la contemplación de los forasteros durante las verbenas últimas fué grandioso, imponente.

Parecía que nuestra ciudad quiso dar en esas noches la sensación de su pujanza, de su omnipotencia; y por encima de todo la sensación de que quiere vivir libre de las horribles pesadillas a que los odios de clase la tienen condenada.

Barcelona, radiante de luz, de bullicio, de alegría, parecía haber sacudido el tiránico yugo de sus misteriosos enemigos y olvidando por unas horas sus penas y sus amarguras daba rienda suelta a su proverbial deseo de honesto esparcimiento.

Los médicos de guardia de las Casas de Socorro y Dispensarios permanecieron inactivos durante esas noches y en los libros registros de las delegaciones y cuarteillos no se anotó ni un solo parte de ocurrencias.

La tranquilidad fué, pues, absoluta. Ni el barullo, ni el natural exceso de libaciones, fueron bastantes a turbar

la. Barcelona se manifestó tal como siempre fué; tal como volverá a ser el día que haya caído la venda que cubre los ojos al puñado de obcecados, que la han tomado como campo de experimentación de utópicas e insanas doctrinas.

Esa Barcelona alegre, sonriente, trabajadora y serena que todos echamos de menos, resurgirá en plazo no lejano para dar al olvido para siempre las luchas fratricidas y exóticas de ahora. El espectáculo de las últimas verbenas, el ambiente de paz y mutua tolerancia y respeto que durante esas noches hemos respirado, será el que pronto, muy pronto, contemplemos y disfrutemos cuantos nos honramos en figurar en el censo de habitantes de esta incomparable ciudad. Así lo hace esperar el excelente resultado que están dando las salvadoras medidas de nuestras autoridades y la reacción que en la masa obrera se viene observando desde que ha encontrado quien le garantizara el derecho a disponer libremente de su voluntad.

El horizonte aparece de día en día más despejado y a medida que el tiempo transcurre más próxima nos parece la tierra de promisión.

José Comart

Barcelona 30 Junio de 1921.

Casaú, Fotógrafo. - Osuna, 3

Háganse las fotografías en esta Casaú y comparen la finura artística de sus trabajos.

Venta de aparatos fotográficos y material, de las casas Kodak, Ica, Ernemann y Gevaert. Aparatos para cine y familia.

A los aficionados se les revelan placas, películas y se hacen positivas.

Información de Marina

Varias noticias

Ha sido dado de baja en la Maestría permanente, el Capitán Angel Vicente Caffares, por haber cumplido el tiempo reglamentario.

—Se dispone de embarque del aviso de guerra «Giralda» y embarque en el contratorpedero «Audaz», al teniente de navío don Rafael Espinosa de los Monteros.

—Se destinan a este Departamento a los 2.º Contramaestres don Benito Seona Becerra, don Gerardo González Casanova, don Francisco Sánchez Garnero, don Diego Castañate López y don Gabriel Martín Morito.

—Se nombra para ocupar el cargo de Subintendente de la Armada al Comisario de 1.º don José de Moya y Quetcuti.